

# 5 manières de prendre bien soin des animaux

**Fayence** La première édition du salon Terr'animalia se poursuit aujourd'hui sur le parvis de l'espace culturel du village. L'occasion d'en apprendre davantage sur nos amis les bêtes...

**S**ensibilisation, information, empathie et partage. Rien que ça. Ce sont là les ambitions affichées par la première édition du salon Terr'animalia, qui s'attache à la protection et au bien-être des animaux. Organisé à l'espace culturel de Fayence, le salon se présente sous la forme de plusieurs stands auprès desquels il est possible de rencontrer des représentants d'associations qui consacrent leur action à la question animale. L214 (les fameuses vidéos en abattoirs), le parti animaliste (parti politique crédité de 2,16 % des voix lors des dernières élections européennes), Sea Shepherd (protection active des écosystèmes marins) ou encore Kalaweit (protection des primates gibbons) pour les plus connues : elles sont nombreuses ces structures qui s'attachent au bonheur de nos amis les bêtes. Coup de projecteurs sur certains stands qui ne bénéficient pas encore d'une notoriété égale à celle de la fondation Bardot.

ROMAIN ALCARAZ

## 1 Pour les tortues : en les connaissant

Installée au village des tortues de Carnoules, la Station d'observation et de protection des tortues et de leurs milieux (Sotom) a pour mission la conservation des reptiles dans le Var. Les serpents par exemple, mais les tortues en particulier. « Nous œuvrons pour le maintien de la tortue à l'état sauvage », explique Laura Kouyoumdjian, placée devant des panneaux explicatifs, et derrière des petites statuettes d'animaux à carapace. « Un animal sauvage, tient-elle à préciser. Beaucoup de gens considèrent la tortue, notamment celle d'Hermann, comme un ani-

mal domestique, à l'image d'un chien ou d'un chat. C'est faux. C'est un animal sauvage, au même titre qu'un ours. » Il y a tout de même une différence de gabarit... Reste que sa captivité est tout aussi interdite. Le reptile est toutefois souvent présent chez les habitants, par ignorance de la loi. « Nous conseillons à ces personnes de se mettre en règle avec la loi, et de se déclarer en préfecture. » Le pire geste étant, pour des animaux habitués à vivre en captivité, d'être relâchés dans la nature...

www.villagedestortues.fr



« La tortue d'Hermann est considérée comme étant en voie d'extinction en France », rappelle Laura.

## 2 Pour les vieux animaux : en se préoccupant de leurs articulations



Quand un animal se blesse, ou qu'il prend de l'âge, il n'est pas rare de constater une démarche boiteuse. C'est là qu'intervient Jessica Lopes Dos Santos. Ostéopathe pour humain et animaux, elle manipule les bêtes de tous poils pour soulager leurs maux. « Blessures, rhumatismes... Comme nous, ils peuvent souffrir. » Mais ce n'est pas une fatalité !

## 3 Pour les chiens : en évitant les animaleries

C'est l'une des conférences qui sera proposée aujourd'hui. A 15 h 15, il sera donc question de ces « usines à chiots » ainsi que les qualifie Fanny Lamarque, présidente de l'association Protection action chiens (Pac). « Notre objectif, c'est d'informer les gens qui souhaitent acheter un chiot dans une animalerie : ils sont parfois issus d'élevages intensifs qui produisent du chiot. Or, ils sont parqués dans des boîtes en plastique ce qui crée un problème de comportement. » Des propos à écouter au salon de l'espace culturel.

protection-action-chiens.com



## 4 Pour les renards : en les sortant de la catégorie des "nuisibles"

Sa petite bouille de canin roux orne le stand de l'Association pour la protection des animaux sauvages (Aspas). C'est bien le renard qui sert de logo à cette structure. L'Aspas se caractérise par la présence de juristes dans ses rangs. « Notre but : faire respecter les lois. » Mais pas seulement. Pour le goupil, il s'agit de mener un autre combat : « Le renard est actuellement classé dans la catégorie des animaux nuisibles. Il n'y a pourtant aucune raison objective qui justifie un tel classement. » Se faire entendre, sensibiliser, convaincre. Le lot quotidien de France Faure.

www.aspas-nature.org



## 5 Pour les chats : en les stérilisant

Coorganisateur de l'événement Terr'animalia, Paul Prieur est intarissable quand il s'agit d'évoquer les chats. Les félins sont au cœur de son travail au sein de l'Association pour la régulation et la protection des animaux familiers (Arpaf). « Ce que nous voulons faire comprendre aux possesseurs de chats, c'est la nécessité de les faire stériliser. » Il faut dire que les chats errants sur le territoire du Pays de Fayence sont nombreux. « Nous proposons aux particuliers de stériliser les chats mâle et femelle, pour un prix avantageux. » Soit 50€ pour les chattes contre près de 130€ chez un vétérinaire.

www.arpaf.org

